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Quelle est la prochaine étape ?  

Le champ de force de l'École Spirituelle  

Adhésion à l’École Spirituelle  
  
  
Et maintenant ? Quelle est la prochaine étape? Plusieurs questions sont probablement 

présentes dans votre esprit au moment où vous lisez ces lignes de la douzième et dernière 

exploration de notre voyage. Les réponses, cependant, dépendent de vous. Que voulez-vous 

faire avec les informations qui vous ont été proposées ? Vous ont-elles satisfaits ? Avezvous 

le sentiment que vous aimeriez les explorer davantage ? Ou bien, pensez-vous en avoir assez 

entendu, maintenant, et préférez-vous poursuivre votre recherche spirituelle ailleurs ? Une 

telle décision ne peut être prise qu’en toute liberté, et en réponse à vos besoins intérieurs les 

plus profonds. Quelle que soit votre décision sur cette base, votre décision sera la bonne.  

  

Peut-être que vous avez besoin d’un peu de recul pour bien réfléchir à tout cela et acquérir 

plus de lucidité. Prenez le temps qu'il vous faut, jusqu'à ce que vous sachiez intérieurement : 

je suis prêt pour cela; je veux aller plus loin. Ou pas, comme vous le souhaitez.  

  

En fait, il y a deux possibilités :  

  

1- Vous trouvez ces explorations suffisantes pour l'instant, et vous poursuivez votre 

recherche pour une vie épanouie ailleurs.  

  

2- Vous voulez en savoir plus sur les enseignements, les objectifs et le travail de l'École 

Spirituelle, et voir comment vous pouvez les appliquer dans votre vie. Dans ce cas, 

vous pourriez envisager de devenir membre de l'École de la Rose-Croix d'Or; et 

rencontrer d'autres membres lors des activités organisées par l'École Spirituelle, soit 

en virtuel ou en présentiel.  

  

Dans ce « voyage intérieur », nous avons essayé de vous donner l’information de base 

concernant les enseignements et la méthode de travail de l'École de la Rose-Croix d'Or, et 

nous espérons que vous avez maintenant une idée assez claire de son fonctionnement et de 

son objectif. Toutes ces informations ont pu vous donner l'impression que le travail de l'École 

Spirituelle est intellectuel et laisse peu de place au cœur et aux sentiments. C'est pourtant très 

loin de la vérité, car, en réalité, l'élève sur le chemin doit être capable de parvenir à un 

équilibre entre les activités de la tête et du cœur.  
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Nous avons également essayé de vous donner un aperçu de votre propre situation dans le 

processus de développement intérieur. Et nous espérons que cet éclairage vous aidera, lorsque 

vous regarderez au plus profond de vous-même, à mieux comprendre pourquoi vous cherchez 

et ce que vous cherchez. Nous croyons que si le besoin de chercher et si l’éveil du désir 

primordial parlent vraiment en vous, alors tôt ou tard, il vous conduira à la renaissance de 

l'Être Humain originel, à condition que vous vous adaptiez à ce désir primordial et que vous 

vous laissiez guider par lui.  

  

Vous êtes le seul à pouvoir juger si vous avez reconnu le but de votre vie dans ce sens et si 

vous êtes prêt à assumer votre tâche, ou du moins si vous souhaitez examiner sérieusement 

la possibilité de le faire. Toutes les possibilités vous sont alors offertes pour continuer à 

participer aux activités de l'École Spirituelle, pour en apprendre davantage sur ce qu'elle 

enseigne, et aussi, si vous le souhaitez, pour envisager d'y adhérer en tant que membre.  

  

Peut-être appartenez-vous actuellement à une église ou à un autre mouvement qui vise le 

développement spirituel. Si tel est le cas, nous tenons à vous rassurer que notre intention n'est 

pas de vous suggérer de renoncer à une telle association. La décision de le faire ne peut venir 

que de vous, et ne peut être prise que lorsque, par votre propre expérience, vous êtes parvenu 

à une conclusion concernant le chemin qui vous convient. L'École Spirituelle n'essaiera 

jamais de « gagner des âmes », pour ainsi dire, car cela ne fonctionne pas. Seuls ceux qui 

reconnaissent le chemin présenté par l'École et veulent le suivre par besoin intérieur peuvent 

y être admis. Cette condition a été fixée par toutes les Écoles Spirituelles qui ont été actives 

dans le monde. Sinon, le principe du libre arbitre serait violé et le candidat pourrait se lier à 

des forces auxquelles il n'est pas encore en mesure de répondre de manière appropriée.  

  

Une autre erreur pourrait être que vous pensez que le chemin présenté par l'École Spirituelle 

n'est pas destiné aux personnes imparfaites, mais seulement aux personnes parfaites, exaltées 

bien au-delà du niveau ordinaire et quotidien. Mais ce n'est certainement pas le cas. Et il 

importe peu que l'on ait reçu ou non une bonne éducation. Car, pour suivre le chemin, il faut 

apprendre à penser de manière tout à fait différente de celle promue dans les universités. Le 

mode de pensée ordinaire, intellectuel, peut même constituer un obstacle, surtout si l'on 

confond connaissance intellectuelle et connaissance véritable. Toute personne qui suit le 

chemin doit un jour réaliser que la somme de toutes les connaissances est « que nous ne 

savons rien ». Ce n'est qu'alors que nous sommes ouverts aux rayonnements des 

Enseignements Universels et ce n'est qu'alors que la véritable sagesse peut naître en nous.  

  

Lorsque nous parlons de la manière dont la sagesse naît en nous, nous faisons référence à 

l'aspect le plus fondamental de l'École. Il s'agit du champ de force de l'École, qui a vu le jour 

grâce à l'effort conscient de ses fondateurs et de ses élèves. C’est parce que leur effort était 

et est guidé non pas par la conscience-moi mais par l'Autre, l'Âme nouvelle en eux, que le 

champ de force a pu développer une clé vibratoire qui résonne avec le Royaume Originel, le 

Royaume Christique qui n'est ni de ce monde, ni de sa partie invisible, la sphère réflectrice.  

  

Ainsi, une liaison vivante a été rendue possible entre le champ de force de l'École et la 

Fraternité Universelle de Christ, dont l’unique but est d'aider l'humanité à transcender les 

limites de cet ordre de nature dialectique. Grâce à cette liaison, des impulsions aidantes et 
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sanctifiantes provenant du domaine de la Fraternité peuvent se déverser dans le champ de 

force et sont donc disponibles sous forme concentrée pour tous ceux qui, par leurs efforts 

pour se libérer dans l'École Spirituelle, se sont reliés au champ de force.  

  

Parce que l’énergie concentrée dans le champ de force ne soutient que la croissance de la 

nouvelle Âme, et non celle de l'ego dialectique, elle est isolée et protégée des influences de 

la sphère réflectrice décrite dans l’exploration 10, car ces influences proviennent de la 

conscience de l’ego et ne peuvent donc que l’affecter.  

  

Il est très utile de pouvoir faire la distinction entre les influences provenant des royaumes 

invisibles du monde dialectique (la sphère réflectrice) et celles provenant du Royaume 

Originel. Il est toujours possible de faire la différence si l'on comprend que la position de 

l'ego en tant que foyer de conscience n'est jamais remise en question par les influences 

émanant de la sphère réflectrice, qui poussent les êtres humains vers des actions qui, en 

termes ordinaires, sont « bonnes » ou « mauvaises ». Les influences provenant du Royaume 

Originel, en revanche, ont toujours pour effet d'activer l’étincelle d’Esprit et son aspiration 

au salut. Elles ne placent jamais l'ego sur un quelconque piédestal, aussi subtil ou raffiné soit-

il, mais démasquent au contraire les illusions de l'ego. C'est pourquoi le message de l'École 

Spirituelle est si souvent rejeté, car il vise à déloger l'ego de sa position de supériorité 

illusoire. Ce message ne s'adresse qu'à ceux qui ont suffisamment bu à la coupe de 

l'expérience pour voir la vérité. L'expérience finit par nous apprendre que le seul remède à la 

souffrance humaine est d'abandonner la conscience-moi et toutes ses illusions, afin que la 

conscience Christique intérieure – qui est réelle et éternelle – puisse retrouver sa place en tant 

que dirigeant et guide du système microcosmique.  

  

Nous aimerions maintenant vous expliquer plus en détail comment fonctionne le champ de 

force de l'École Spirituelle, afin que vous puissiez comprendre encore mieux comment il peut 

aider non seulement ses élèves, mais aussi le monde et l'humanité. Nous aimerions également 

que vous ayez une idée de la manière dont les élèves de l'École Spirituelle peuvent contribuer 

au développement du champ de force.  

  

Le champ de force est maintenu pur, est fortifié et vivifié par la persévérance quotidienne, le 

dévouement et le désir ardent des élèves qui s’engagent à suivre le chemin. En réponse à leurs 

efforts persistants, le champ de force transmet les forces spirituelles provenant du champ de 

Vie divin originel. Plus l'effort est pur et moins les influences du moi prédominent, plus les 

forces affluentes et aidantes seront actives et intenses.  

  

C'est ainsi qu'est né un Corps Vivant et dynamique qui révèle constamment de nouvelles 

idées et ouvre de nouvelles possibilités. Un tel champ de force pur est toujours en 

développement et en mouvement; il est très vivant, d'où le terme « Corps Vivant ». Il est, 

pour ainsi dire, en voyage avec ses élèves, un voyage vers le grand But. Pour les élèves de 

l’École Spirituelle, le champ de force constitue un lieu protégé, un laboratoire alchimique 

équipé de tout ce qui est nécessaire à la réalisation de l’Âme nouvelle. C'est comme une forge 

dans laquelle les coups de marteau tombent, brisant l'ancien état d'être des élèves et les aidant 

à forger leur nouvelle armure. Pour ceux qui ne font pas partie de l'École, le champ de force 

fonctionne comme un instrument permettant de rayonner les influences du Royaume Originel 
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sous une forme transmutée. De cette façon, ces influences guérissantes peuvent atteindre plus 

facilement ceux qui aspirent à la libération afin qu'ils puissent être touchés et guidés vers la 

seule solution efficace.  

  

Une seule personne ne peut pas maintenir un tel champ de force. Un groupe d'élèves 

conscients, en revanche, le peut certainement ! C'est pourquoi la formation d'un groupe peut 

être si précieuse. Lorsque les forces individuelles sont combinées, le résultat peut être une 

force qui dépasse de loin la somme des forces individuelles, et c'est ce genre de force qui sera 

nécessaire pour surmonter l’énorme emprise de la dialectique et réaliser la transformation 

ultime de l'être humain et du monde. Si les individus travaillent ensemble en unité, avec la 

bonne compréhension et les bons motifs, ils activent une loi spirituelle qui est mieux décrite 

dans la parole de Christ : « Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu 

d'eux ».  

  

Nous savons qu'il est difficile pour beaucoup d'accepter l'idée d'une coopération de groupe, 

surtout dans notre société si fortement individualisée. Vous aussi, vous vous êtes peut-être 

dit : « Je ne veux rien avoir à faire avec un groupe », surtout si vous êtes conscient de 

l'importance de ne pas vous fier à des autorités extérieures. Vous avez peut-être aussi fait 

l'expérience, dans le passé, de pressions sociales indues qui s'exercent lorsque des individus 

dont l'ego prédomine se réunissent pour former un groupe. Il est donc tout à fait 

compréhensible que vous hésitiez à vous joindre à un groupe. Mais comme nous venons de 

le dire, un énorme potentiel de guérison peut être libéré lorsque ceux qui s’efforcent de 

permettre à la nouvelle âme de naître, collaborent consciemment ensemble. Ceux qui 

reconnaissent cela sont prêts à surmonter leurs réserves, et même à accepter volontiers la 

souffrance qu'entraîne le fait que, inévitablement, de temps à autre, eux-mêmes ou leurs 

compagnons ne laissent pas la nouvelle Âme prendre le dessus.  

  

Dans le Corps Vivant de l'École Spirituelle, chaque élève forme une cellule coresponsable 

mais autonome. Dans cette coopération même le plus faible devient fort. Car ce qui est atteint 

par chacun est disponible pour tous, et ce qui est atteint par tous est disponible pour chaque 

participant individuel. Chacun reçoit ainsi l'aide qui a été libérée par « l’autoreddition » du 

groupe.  

  

Pour que cela fonctionne, il faut toutefois se rappeler que la coopération active de chaque 

individu est essentielle. Le Corps Vivant nous donne le pouvoir dont nous avons besoin pour 

changer, mais nous devons l'utiliser ! Nous devons prendre les mesures nécessaires dans nos 

vies. Sinon, nous resterons les mêmes, et même les enseignements les plus profonds ne seront 

que des mots, des mots, des mots, et ils ne feront que nous lester.  

  

La simple accumulation d'information ne peut jamais nous aider, car le chemin spirituel 

s’ouvre non seulement en recevant, mais surtout en donnant. L'élève doit donner, renoncer à 

ce qu'il a de plus cher : son ego. Sur l'autel du sacrifice, il doit déposer son amour propre et, 

en fin de compte, tout son moi né de cette nature, qui doit être neutralisé dans la force de 

l'Être divin grandissant en lui. Un sacrifice moindre n'est pas accepté. C'est le sens des mots 

: « Vends tout ce que tu as et suis-Moi ».  
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Pourquoi un être humain devrait-il prêter attention à cet appel ? Pour la personne qui attend 

tout de la conscience ordinaire et de la culture de la personnalité, l'appel à renoncer à l'ego 

n'est pas facile à comprendre. Dans une société qui accorde une telle valeur à l'ambition 

personnelle et au succès dans les affaires, les sports, la politique et tous les autres domaines 

de l'activité humaine, l'idée de permettre à l'ego de renoncer à sa suprématie dans le système 

humain risque d'être considérée par la plupart des gens comme une totale impossibilité. Le 

maintien de l’ego est si étroitement imbriqué dans le tissu de notre société, il nous est si bien 

inculqué dès l'enfance, qu'il faudra peut-être de nombreuses expériences douloureuses avant 

que nous soyons prêts à comprendre qu'il est la racine de toute souffrance.  

  

Pourtant, l’impulsion vers cette découverte ne nous abandonne jamais. C'est ce qui a conduit 

nos microcosmes à travers d'interminables incarnations dans la matière, les ramenant toujours 

à leur point de départ lorsque la mauvaise route était prise. Aujourd'hui, après ce temps 

infiniment long, nous sommes arrivés à un carrefour. La conscience de l'illusion de l'ego, et 

de la Réalité Divine cachée au cœur de notre microcosme, commence à faire son chemin vers 

la surface de notre conscience. C'est pourquoi nous cherchons. Et maintenant, notre chemin 

d'expérience nous a mis en contact avec une École Spirituelle. La question est donc la 

suivante : quelle étape allons-nous franchir ensuite ? L'idée que le rôle le plus important de 

l'ego consiste à « prendre du recul », à « diminuer » ou à « mourir journellement », comme 

le dit Paul, peut parfois être une pilule difficile à avaler lorsqu'on l'entend pour la première 

fois, quelle que soit l'expérience qui nous a préparés à cette idée ! Et après peut-être de 

nombreuses années de recherche dans l'obscurité en utilisant le seul outil dont nous 

disposions, l'ego, serons-nous capables d'être suffisamment souples intérieurement pour 

abandonner tout cela ? Serons-nous capables de « changer de direction », et de reconnaître 

que ce n'est pas l'ego lui-même qui doit atteindre la perfection, mais l'Autre en nous ?  

  

Quel que soit le choix que vous ferez ensuite, le conflit entre le temps et l'éternité, entre l'ego 

et l'impulsion de l'Esprit, restera actif dans votre microcosme jusqu'à ce qu'un jour la solution 

soit trouvée, sinon par vous, du moins par une personnalité ultérieure dans votre microcosme. 

Ce conflit intérieur, qui a fait de nous des chercheurs, est ce qui nous a mis en contact les uns 

avec les autres et a donné de la valeur à nos rencontres. Pourtant, bien que nous soyons entrés 

en contact en tant que personnalités dans le monde extérieur, nous aimerions que vous vous 

posiez ces questions : y a-t-il vraiment eu un contact à un niveau plus profond ? Avez-vous 

le sentiment que votre contact avec l'École Spirituelle a donné à votre recherche une nouvelle 

perspective, un nouvel espoir ? Dans ce cas, peut-il y avoir eu un véritable contact magnétique 

entre la source intérieure de votre recherche – que nous appelons l'Autre – et le rayonnement 

de la Gnose qui, selon nous, se concentre dans une École Spirituelle comme la nôtre ?  

  

Répondre à ces questions pourrait vous aider à déterminer si un contact ultérieur avec l'École 

Spirituelle est effectivement la prochaine étape sur votre chemin.  

  

Quelle que soit votre décision, nous espérons que vous persévérerez dans votre recherche 

jusqu'à ce que vous trouviez la réponse que vous cherchez. Parfois, les chercheurs s'enlisent 

dans la matière, ou leur attention est détournée par des démarches qui semblent satisfaire leur 

recherche mais qui, en réalité, ne satisfont que leur ego. D'autres se lassent tellement de 

chercher qu'ils perdent espoir et prennent la vie comme elle vient. Nous ne voulons pas que 
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ces choses arrivent à qui que ce soit, car elles signifient étouffer la Voix intérieure et l'obliger 

à attendre encore plus longtemps le moment de sa libération. Notre seul souhait pour vous, 

cher ami, est que votre recherche vous mette en contact avec ce qui servira le mieux votre 

besoin intérieur de renouvellement spirituel. Ainsi, selon les mots de la Bible, « éprouve les 

esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu ou s'ils se révèlent être des mensonges ». Alors, un jour, 

votre recherche vous mènera certainement à la Vérité ellemême. Nous vous souhaitons de 

tout cœur de réussir dans cette recherche.  

  

Comme nous l'avons dit au début de cette exploration, si vous souhaitez vous familiariser 

davantage avec les enseignements et le travail de l'École Spirituelle de la Rose-Croix d’Or, 

vous êtes les bienvenus sans aucune obligation. Les élèves de l'École Spirituelle sont là pour 

vous transmettre autant d'informations et d'explications sur les enseignements de l'École que 

vous le souhaitez. Plusieurs événements sont organisés à cette fin, tant dans la Communauté 

virtuelle de la Rose-Croix d’Or qu’en présentiel, mais vous êtes toujours les bienvenus pour 

nous écrire et poser vos questions. Nous vous recommandons tout particulièrement de lire la 

littérature de l'École Spirituelle, écrite par Jan van Rijckenborgh et Catharose de Petri, qui 

expliquent la Vie nouvelle et le pont entre l'ancien et le nouveau – le chemin de la 

Transfiguration – sous tous ses différents aspects.  

  

Nous espérons sincèrement que ce « voyage intérieur » vous a rapproché du but véritable de 

votre vie.  

  


